

新年、明けまして
おめでとうございます

社会福祉法人
つるかわ学園
理事長 早川 明

さて平成三十一年は四月三十日
で終わり、五月一日より新元号にか
わります。在位三十一年の平成天皇
陛下の時代はどのような時代だっ
たのでしょうか。切口はいろいろあ
るでしょうが、一口で自然災害の多
発した時代だったと思います。阪神
淡路大震災から東日本大震災と福
島第一原発事故（人災）、西日本豪雨
等々、なんと多くの人々が掛け替え
のない尊い命を自然災害で失った
ことでしょうか。

また、社会福祉からの視点から視
ると、社会福祉構造改革の名のも
と、措置費制度から契約制度へ、応
能負担から利益負担へ、民間企業の
福祉への参入、成年後見制度見直
し、障害者権利擁護、虐待防止、また
介護保険制度及び後期高齢者医療
制度創設と言った改革がありま
した。一九四五年八月十五日を境に、

皆様はお正月をどのようにお過
ごしになりましたでしょうか。



社会福祉法人つるかわ学園
つるかわ学園を支える会
☎195-0051
東京都町田市真光寺町
186番地
TEL(042)735-2220
FAX(042)736-6374
HP:tsurukawa-gakuen.com

焦土の中から築き上げた昭和の社
会福祉システムを大きく変質させ
たのが平成時代と考えます。

平成三十一年は、二〇二〇年東京
オリンピック・パラリンピックを
控え、各種イベントも多くにぎやか
になるかもしません。しかし、
ちょっと目の向きを変えてみると、
三月末には英国のEU離脱期限が
来ます。世界中に大きな経済的な影
響を与えると心配されています。昨
年十一月十三日のパリでの第一次
世界大戦終結一〇〇年記念式典で、
フランス大統領マクロン氏は「第一
次世界大戦後の我々の先達は、国際
協調による平和を目指したが、復讐
心や経済危機がその後のナショナ
リズムと全体主義を生んでしまっ
た。自国の利益が第一で、他国は構
わないというナショナリズムに陥
るのは背信行為である。今一度、平
和を最優先にするように」と、アメ
リカファーストを主張する特朗
プ大統領を諭しています。

国内では、日本列島は「地殻大變
動期」に入ったといわれ、南海トラ
フ巨大地震はいつ発生してもおか
しくなく、死者は二十二三十万人と

で終わり、五月一日より新元号にか
わります。在位三十一年の平成天皇
陛下の時代はどのような時代だっ
たのでしょうか。切口はいろいろあ
るでしょうが、一口で自然災害の多
発した時代だったと思います。阪神
淡路大震災から東日本大震災と福
島第一原発事故（人災）、西日本豪雨
等々、なんと多くの人々が掛け替え
のない尊い命を自然災害で失った
ことでしょうか。

歴史が私たちに教えているのは、
社会情勢が不安定になると、突破口
として、知らず知らずに矛先は、弱
者の方々に向けられたという事実
です。

理事長として、皆様の力を借り
し、道を間違えず、しつかり舵を
取つていかなければと思っています。

平成三十年も卓球、フィギュアス
ケート、将棋、テニス等多くの世界
で若い力が活躍いたしました。

社会福祉法人つるかわ学園にお
いても、管理者交代、法人役員交代、
理事長交代が次々と行われ、大きな
変化を遂げた一年でした。

本年は、ラグビーワールドカップ
が日本で開催されます。弱小だった
日本代表は、メンタル改革とフライジ
カルで劣るが俊敏性や持久力では
負けないとの思いから、世界一を自
負する練習を積み重ね、強みを強化
し最大の武器として強くなりまし
た。つるかわ学園も早川理事長のも
と、人材育成と法人の体制強化に重
点を置き、学園の根底にある廣本イ
ズムを継承し、落ち着いて、着実に、
職務にあたり、笑顔があふれる法人
とすべく、努力してまいります。引
き続き、皆様のお力添えを賜りたく
お願い申し上げます。

青春とは人生のある期間ではなく、
心の持ち方を言う。
薔薇の面差し、紅の唇、しなやかな
手足ではなく、
たくましい意志、ゆたかな想像力、
炎える情熱をさす。
青春とは人生の深い泉の清新さを
いう。

青春とは臆病を退ける勇気、
安きにつく気持ちを振り捨てる冒
険心を意味する。

ときには、二十歳の青年よりも六十
歳の人に青春がある。
青春とは人生の深い泉の清新さを
いう。

国内では、日本列島は「地殻大變
動期」に入ったといわれ、南海トラ
フ巨大地震はいつ発生してもおか
しくなく、死者は二十二三十万人と

新年のご挨拶

法人事務局長 大矢 浩之

あけましておめでとうございます。
平成三十一年の年頭に当たり、
謹んで新年のご挨拶を申し上げま
す。

各事業所管理者より 年頭のご挨拶

つるかわ学園 施設長 月岡 亮

一〇一九年がスタートしました。本年もどうぞよろしくお願ひいたします。

今年は日本国民にとって新たなスタートの年になるのではないかでしょか。四月三〇日をもって平成の号が終了、翌五月一日から新天皇の即位、そして新元号へ改号となります。三〇年前、昭和の時代が終わり、当時の官房長官であった小渕さんが「新しい元号は平成」と発表したシーンは印象的に皆さんに記憶に残っているのではないでしょうか。元号と西暦の両方を使うのは時に面倒と思うこともありますが、世界で日本だけの元号と考えると親しみが湧きます。平成の終わりに少々さびしさを感じますが、平和と希望の持てるような新元号になることを願います。

つるかわ学園の施設長に就任して初めてのお正月を迎えた。不慣れな職であり、なかなか前へ進めません。つるかわ学園を利用されている方々の個別

的な課題、高齢・重度化への対応や建物・設備の問題等、様々なか課題がありますが、「心豊かに安心した暮らし」を考える上で、私たち職員がどのような存在でいなければならないのかを常に考え、気持ち新たに職員一同丸となりサービス向上に尽力していきたいと思います。

皆様からのご指導、ご鞭撻のほどよろしくお願いいたします。

町田通勤寮 寮長 三階 広明

世の中は、天皇の代わりと二〇二〇オリンピック・パラリンピックの話題でにぎやかですが、個人的にはこれまでと変わりのない新年を迎えた。皆さんはどうのような思いで過ごされたのでしょうか？

さて、寮長に着任してから四年半が経ちましたが、制度の変革、利用者の方の変化、管理者として求められている様々な課題への対応に、悩み戸惑っています。廣本前理事長から引き継ぎたい『想い』を次の世代に引き継いでいくことを最大の使命として、これから日々を過ごしていくといきたいと思っています。

地域生活援助センター
フクシア 管理者 市川 嘉

新年あけましておめでとうございます。本年もよろしくお願ひいたします。

地域生活援助センター「フクシア」は平成二十年五月一日に法人事業として開設し、すでに一〇年以上が経過しました。毎年のように新しいユニットを立ち上げ、現在では十五ユニットと大所帯となっています。

しかしながら、多くの問題を抱えています。その一つに、成瀬という土地柄はアクセスの良いことからか地価が大変高価です。したがってマンション等家賃も高い状況なのです。利用されていている方及びこれから利用を考えている方には大きな負担を強いてもらわなくてはなりません。利用される方のほとんどが通勤寮卒寮者です。その卒寮者が在籍期間が三年間から二年間となり、貯蓄額も少ないままの利用となっている状態が続いているのです。

今後として、建物オーナーに對して可能な限りの家賃交渉を行い、家賃値上げはもちろん、むしろ家賃値下げ交渉も行い、利用者負担軽減に繋げたいと考えています。特に今年度は廣本前理事長の

優しさを引継ぎ、利用される皆さんのがより楽しく充実した日々を送れるよう職員ともども頑張っていく所存です。よろしくお願いいたします。

ドリーム 管理者 外川 珠枝

新的一年を迎えて、「今年も一年、健康で暮らせますように」と勢いを連想してしまいます。また、「仕事が上手く行きますように」など、無病息災や新年もどうぞ宜しくお願ひ致します。

新しい年を迎えて、「今年も「猪突猛進」の亥年は、物凄く勢いを連想してしまいます。が、何か必死に突き進むというよりは、平均年齢四十九歳のドリームの利用者は、心を充実させ、のんびり穏やかなスローライフを送りながら、一人ひとりの願いを実現していきたいと思います。

職業準備支援センター
町田市障がい者就労・生活支援センター りんく 管理者 藤本 英理子

私は四月から二センターの管理者として、皆様のお力をお借りしながら、至らないながらも

何とか新年を迎えることが出来ました。引き続き、微力ではございますが、力を尽くして参りたいと存じますので、何卒、宜しくお願い申し上げます。

りんくでは、十二月を過ぎますと就職の決まった特別支援学校の生徒の皆さんとの、事前の顔合わせや、登録手続等、いつも増して忙しい時期を迎えてます。職員と協力し、特別支援学校の生徒の皆さんや、ご家族、維持出来るよう、サポートをしていきたいと思います。

つるかわ学園職業準備支援センターでは、昨年、新たな取り組みとして「業務体験プログラム」を実施して参りました。就労を目指すうえで必要なアセスメントを様々な方に利用して頂けるよう準備をし、徐々にこの「業務体験プログラム」の活用を希望する声が多くなって参りました。就労を目指し、「現在利用頂いている利用者の方」にも、「これから就労を目指したいが、何をすれば良いのか悩んでいる方」にも積極的に活用頂いています。就労に繋げる一助になればと思います。

廣本前理事長の障害のある方への温かく強い想いを忘れず、早川理事長と一緒に、就労支援を担う事業所として、職員一同、

しっかりと存じますので、何卒、宜しくお願い申し上げます。

りんくでは、十二月を過ぎますと就職の決まった特別支援学校の生徒の皆さんとの、事前の顔合わせや、登録手続等、いつにも増して忙しい時期を迎えてます。職員と協力し、特別支援学校の生徒の皆さんや、ご家族、維持出来るよう、サポートをしていきたいと思います。

相談支援センター
管理者 芹澤 政人

新年あけましておめでとうございます。

現在は、法人内中心の利用者の方、百四十名の登録を頂き、計画相談支援を行つております。相談支援事業の運営につきましては、各関係機関、地域の皆様から「ご理解」と「協力をいただき心より感謝申し上げます。

昨年は、障害福祉サービス等の報酬改定もありましたが、日々、本人の願いを中心に入れた計画となつてます。生活や支援の全体像を示したものになつてゐるかを考え、丁寧に進めるように心がけた一年でした。

これまでの相談支援に携わり感じていることは、利用者のライフケースティングはさまざまであり、地域の各関係機関との連携は、一貫性・継続性のある支援を提供する上では重要であると言ふ事です。そのことが、相談支援において求められる役割だと考えています。今後も、一人ひとりの利用者の願い、夢が実現できるように、また、地域で必要とされる相談支援事業所に

今後も登録者、利用者の方のよろしい支援を目標して参りたいと存じます。

なれるように邁進していきたいと思います。
今年もよろしくお願ひいたします。



今年で五回目を迎えた「つるかわ学園ふれあいまつり」さわやかな秋晴れのもと無事に開催することが出来ました。ひとえに多くの方にご協力頂けた賜物と職員一同感謝しております。

地域の福祉事業所等に園庭を提供し、模擬店やそれぞれの事業所で作られた製品等の販売をして頂きました。豆腐製品や焼き鳥、甘酒、素晴らしい縫製品等はどれも来場者の方に喜ばれていました。また今年は新しく二つの事業所の参加もありました。

地域の方々に頂いたフリー マーケットも先年同様、一緒にふれあいまつりを盛り上げて頂き好評を頂戴しました。

ステージでは毎年恒例となりつつある「多摩つ子」の皆様によるよさこい踊り、つるかわ学園の利用者や職員が、日頃の成果を発表する等、活気あるステージが開催されました。地

方々との「ふれあい」も至る所に見ることが出来、ご協力頂きました皆様にお礼を申し上げたいと思います。

今後も、つるかわ学園の理念であります「地域と共に生きることを愛の拠点にします」をいつまでも大切に、地域と共に生きることを愛の拠点にします」を目標に、地域や各関係機関の方など、多くの方のご厚意とご理解、ご協力を頂きましたことに、改めまして職員一同心より深く感謝申し上げます。





“ゆいまーる”宿泊旅行

天候に恵まれた二日間、今回の行き先は静岡県伊豆。

一日目はシャボテン公園・城ヶ崎海岸・みかん狩り・熱川バナナワニ園。

二日目は浄蓮の滝・三津シーパラダイス。シャボテン公園ではオリジナルサポートの寄せ植えを作成。

夜は宴会。ビンゴ大会も行い列が揃うまで一喜一憂し盛り上がり、今回のビンゴは三人に一人が当たる高確率ビンゴみんなの眼付も違います。

またカラオケでは近藤支援員の歌声に酔いしれました(一曲披露)女子限定?足柄SAでの『スタバタイム』や希望者だけで見に行つた海岸からの『日の入り』などなど旅行でしか体験・経験できないことを満喫。

その時:その一瞬を仲間とともに心に刻む。“ゆいまーるの名の通り絆を大切にした旅行となりました。

職員インタビュー Vol.4

氏名 宇佐美 優子

Q1 出身地と出身校

東京都中野区
渋野辺高校／明星大学

Q2 入職日

平成二十二年四月一日



つるかわ学園ホームページ

日常のようす、行事のお知らせ等がご覧になれます

アドレスはこちlla!!
HP : tsurukawa-gakuen.com



働いての感想

精神的にも体力的にも我慢が必要になることが多く大変を感じることもありますが、そればかりではありません。利用者さんに元気をもらいうことも多くあります。

Q5 働いての感想

精神的にも体力的にも我慢が必要になることが多く大変を感じることはありますが、そればかりではありません。利用者さんに元気をもらいうこともあります。

Q6 今後の抱負

あまり浮かばず。
平穏無事・平々凡々

Q7 リフレッシュ法

お酒を飲むこと・カラオケ・登山・読書・テレビ・音楽鑑賞

Q8 趣味

リフレッシュ法と同じ♪

Q9 私の一推し

中島美嘉さん。
コメダ珈琲鶴川店。

つるかわ学園を 支える会ご案内

「支える会」について

国家的財政困難と世情不安定の中にあって、施設も苦しい状況に置かれています。私達は私達なりに苦しさの中につつても福祉を支える者として努力を惜しまず頑張っています。今一步の力の支えをこうした形で求めるのは本当に心苦しいのですが、市民の皆様の小さな善意はやがて大きな力を生む礎となる事をお約束します。どうか「つるかわ学園」を支える会にご入会し力を添えてください。ますようお願い申しあげます。

会費

会員の方々には、毎年三回発行するつるかわ学園の機関誌「つるかわ」をお送りし、学園の様子をひとりで何口か入っていただこうと歓迎、お願いしております。

会員の方々には、毎年三回発行するつるかわ学園の機関誌「つるかわ」をお送りし、学園の様子を続けてご報告するとともに、この人達の幸せを願う者同志としての親交を深めます。

入会方法

入会してくださる方は、振込用紙を学園にご請求下さい。

振替口座番号

〇〇一一〇一七一九四〇二九

加入者

社会福祉法人 つるかわ学園